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En vue de son ouverture prochaine à
Monteux, McDonald’s recrute

Un nouveau restaurant McDonald’s devrait ouvrir ses portes au mois de juin en lieu et place de
l’ancien Aldi à Monteux, Route d’Avignon. En amont de cette ouverture, l’enseigne recrute des
équipiers polyvalents.

Depuis  plusieurs  mois,  l’enseigne  de  restauration  rapide  McDonald’s  a  lancé  une  campagne  de
recrutement pour son nouveau restaurant à Monteux, dont l’ouverture est prévue mi-juin. En tout, 50
postes d’équipiers polyvalents étaient initialement à pourvoir. Il est en encore temps de candidater.

Les demandeurs d’emploi sont invités à postuler via le site de France Travail ou directement sur le site
de McDonald’s. Aucun diplôme ni expérience professionnelle n’est requis. Les équipiers polyvalents sont
en charge de l’accueil de la clientèle et de leur satisfaction. Parmi les tâches qui seront demandées, les
équipiers devront s’atteler à la préparation et production des commandes, au nettoyage des postes de
travail mais aussi du restaurant.

Le travail  d’équipier polyvalent requiert d’être sourient,  poli,  sérieux, avenant, serviable, autonome,
dynamique, rigoureux,  mais aussi  d’avoir le sens du travail  en équipe et une aisance relationnelle.
McDonald’s Monteux propose des CDI en 27h.

https://candidat.francetravail.fr/offres/recherche/detail/192GJQD
https://www.mcdonalds-recrute.fr/confirmation
https://www.mcdonalds-recrute.fr/confirmation
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Villa créative à Avignon, le futur s’y joue déjà

La Villa créative a été inaugurée mardi 27 mai, 33 bis, rue Louis Pasteur. Une renaissance
saluée par près de 600 de personnes invitées à investir le bâtiment principal et ses jardins dans
un espace de 8 200m2 calme et verdoyant au cœur de l’intramuros d’Avignon. Plus de onze
discours d’inauguration ont ponctué l’éclosion de ce lieu foisonnant où se rencontrent déjà la
science, la recherche, les enseignants, les étudiants, les entreprises, les arts et les technologies
du numérique. Mission ? Construire un futur qui s’emballe.

La villa créatrice ? C’est un lieu hybride de rencontres, de travail, de recherche, d’art, des technologies
du numérique, d’expérimentations diverses et variées dans un espace voué à la création : 8 200m2 de
jardins et de bâtiments patrimoniaux, quatre pavillons, quatre galeries, un auditorium, un studio de
captation audio-vidéo, des bureaux, un jardin et même une brasserie. Elle accueillera des expositions
d’art contemporain, des résidences d’artistes, des rencontres littéraires, des conférences et séminaires
scientifiques, des ateliers de recherche, des forums scientifiques, des programmes pédagogiques, des
cours et formations, de sessions de mentorat et des projets collaboratifs.
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La Villa créatrice, en lieu et place de l’ancienne faculté des sciences Copyright MMH

Un projet réalisé grâce à un partenariat public-privé
Il y a tout d’abord, ce modèle économique incroyable puisque qu’Avignon est la 1ere société universitaire
de recherche (Sur) en France. Résultat d’un modèle juridique et financier inédit pour une structure
publique lui assurant un autofinancement par le biais de l’exploitation des surfaces bâties.

Un modèle économique inédit
L’université  d’Avignon  est  également  pionnière  puisqu’elle  est  seule  lauréate  dans  le  cadre  du
Programme Investissements d’Avenir 3 (PIA3). Un modèle économique et financier établi sur 20 ans,
garantissant à la fois son autofinancement de fonctionnement et la pérennité du projet. Un projet qui en
annonce un autre dans la foulée : la Villa naturalité, sur le campus Hannah Arendt à Agroparc et dont
l’ouverture est prévue en 2027. « Une initiative qui donne déjà des idées aux universités de Nantes, La
Rochelle, Reims, Strasbourg, Université de Québec à Montréal… », sourit Anne-Lise Rosier directrice des
deux structures avignonnaises.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2025/05/IMG_4271-scaled.jpg
https://www.prefectures-regions.gouv.fr/occitanie/Grands-dossiers/Le-programme-des-investissements-d-avenir-PIA
https://univ-avignon.fr/universite/le-campus-hannah-arendt/
https://www.lemonde.fr/memorable/blog/hannah-arendt
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L’escalier, signature de l’architecte Alfonso Femia Copyright MMH

La construction financière de la villa créative
Pour l’exploitation de la Villa Créative, Avignon Université a créé une société par actions simplifiées, la
SAS Villa Immo SUR en investissant 48 % du capital aux côtés de deux partenaires : l’État via la Banque
des territoires (17 %) et Étic (35 %). Au capital de 1 462 000 €, la SAS Villa Immo SUR porte les
investissements du programme Villa Créative – c’est à elle que revient la gestion et l’exploitation des
bâtiments de la Villa Créative en s’appuyant sur l’expertise d’Étic. Ainsi, la Société Universitaire et de
Recherche  (SUR)  dispose  d’une  convention  d’occupation  du  domaine  public  relative  au  site,  lui
permettant de l’exploiter et de déployer son activité à travers une offre plurielle de services.

Le financement de la réhabilitation
La réhabilitation a pu être entreprise grâce à un Contrat de Plan Etat Région de 15M€ réunissant les
soutiens de l’État,  la  Région,  le  département de Vaucluse,  le  Grand Avignon,  la  Ville  d’Avignon et
l’Université, ainsi que des aides complémentaires du Ministère de l’Éducation nationale, l’Enseignement
supérieur et de la Recherche, de la Banque des territoires, de la Banque Populaire Méditerranée et de la
SAS Villa Immo SUR, pour obtenir un budget de 18,9M€ nécessaire à la dépollution et la réhabilitation
complète du site. En plus de l’édifice patrimonial, l’Université d’Avignon a choisi d’intégrer un deuxième
site. Rénové à hauteur de 700 000€ avec le soutien du programme France Relance, ce bâtiment est situé
à 300 m du site principal. Inauguré en juillet 2023, le Pavillon des Arts et Métiers est désormais le lieu
d’implantation du Cnam (Conservatoire national des arts et métiers) en Vaucluse.

https://www.cnam.fr/portail/conservatoire-national-des-arts-et-metiers-accueil-821166.kjsp
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Autour de Georges Linarès président de l’université d’Avignon et d’Anne-Lise Rosier,
directrice de la Villa créative et de la fondation Avignon univesité, les personnalités
institutionnelles. Copyright MMH

Label Ethic
La Villa Créative est un lieu label Étic®. Étic® – Foncièrement Responsable, entreprise solidaire d’utilité
sociale (ESUS) crée, finance et gère sur tout le territoire des espaces de bureaux et de commerces. Ces
lieux permettent aux acteurs de l’Économie Sociale et Solidaire d’accéder à des locaux professionnels
abordables, ainsi que de mutualiser espaces et services. L’ambiance y étant propice au partage comme à
l’entraide.

Les partenaires pionniers de la Villa créative
Sept membres pionniers, résidents permanents de la Villa Créative, contribuent à l’écosystème dans
plusieurs domaines : la formation, la recherche, l’entrepreneuriat, la création. Ce sont : le Cnam avec ses
parcours diplômants ; l’Ecole des nouvelles images avec ses métiers du cinéma d’animation 2D et 3D ; la

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2025/05/IMG_4421-scaled.jpg
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French  Tech  Grande  Provence  avec  ses  start  ups,  entreprises  innovantes  et  travaille  à
l’internationalisation ; le Frames Web Video Festival pour la professionnalisation de la création vidéo et
son développement sur Internet ; le Festival d’Avignon, la plus importante manifestation internationale
du spectacle vivant ; Le Grand Avignon pour l’accompagnement des créateurs d’entreprise, du cinéma
d’animation, du jeu vidéo, de la création numérique qui les soutient en louant le 1er étage de la Villa
créatrice et, enfin, Avignon Université qui a choisi d’investir un pavillon de 250 m2, totalement dédié à la
Recherche et à l’Innovation. Conçu comme un espace d’accueil d’enseignants, ainsi que deux galeries de
110 m2 chacune.

Près de 600 personnes étaient présentes. Copyright MMH

Et aussi plus de 60 partenariats déjà noués
Parmi ses 60 partenaires, les Arts combinatoires Matrice et Convergence, D4 Avocats associés, SVSN –
spectacle vivants et scènes numériques, la Collection Lambert, Les Hivernales – CDCN d’Avignon, l’École
Supérieure d’Arts d’Avignon, La Garance – Scène Nationale de Cavaillon, l’Opéra et le Conservatoire à

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2025/05/IMG_4326-scaled.jpg
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Rayonnement Régional du Grand Avignon, l’Orchestre national Avignon-Provence, les nombreux théâtres
et musées de la ville d’Avignon ainsi que le tiers-lieu La Scierie…

Appels d’offres & Résidence d’artistes
La Villa Créative lance chaque semestre, en octobre-novembre et janvier-février, une campagne d’appel à
projets : artistes, chercheurs, associations, collectifs, institutions sont invités à candidater. Les Collèges
artistiques et scientifiques de la Villa Créative se réunissent à l’issue de l’appel pour étudier chaque
candidature et  potentiellement l’intégrer à  l’écosystème de la  Villa  Créative –  en l’associant  à  des
programmes de recherche, en cours de développement à travers des résidences protéiformes, accueillies
dans cet espace hybride. La 1ère année La Villa créatrice a compté 1 000 consultations de l’appel et
réceptionné 120 candidatures. Enfin, La brasserie, écoresponsable, propose l’inclusion, donne à travailler
et servir des produits locaux, équitables, provenant de circuits courts et à bas coûts carbone. C’est aussi
un restaurant d’application.

L’exposition d’Edward Burtynsky Copyright MMH
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L’actuelle exposition
La Villa Créative et le Centre Culturel Canadien ont signé, en 2024, des collaborations entre leurs lieux.
La première de ces collaborations est l’exposition inaugurale de la Villa Créative, des images d’Edward
Burtynsky.

Architectures immersives
Un dôme monumental, prévu pour septembre 2025 dans le jardin de la Villa Créative, incarnera cette
vision d’une architecture durable et spirituelle, rétablissant le lien entre humains et écosystème. Côme Di
Meglio développe, dans le cadre de S+T+ARTS, des architectures immersives en mycélium alliant design
bioclimatique et contemplation. Favorisant bien-être et interactions sociales, le projet vise à réduire les
coûts de fabrication pour diffuser largement ces structures grâce à une méthode innovante.

Partie des jardins de la Villa créative Copyright MMH

L’historique du lieu

https://www.edwardburtynsky.com/
https://www.edwardburtynsky.com/
https://www.instagram.com/come_dimeglio/?hl=fr
https://www.instagram.com/come_dimeglio/?hl=fr
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Le bâtiment principal,  datant  du 20e  siècle,  était,  au tout  début,  l’École normale d’institutrices du
Vaucluse puis devient, en 1891, l’École normale d’instituteurs. Pendant la Première Guerre mondiale, le
bâtiment est converti en hôpital auxiliaire pour soigner les blessés du front avant de retrouver ses
fonctions au service de la formation des maîtres. Du début des années 1960 jusqu’en 2014, l’Université
d’Avignon y installe sa Faculté des Sciences. Le lieu devenu alors friche, le Festival d’Avignon investit les
jardins – chaque été, de 2014 à 2018, avec les Ateliers de la pensée qui contribueront à créer, pendant le
temps estival un lieu central d’échanges intellectuels et scientifiques. En janvier 2022, est entrepris un
chantier hors norme de réhabilitation du site.

Sa réhabilitation
La  réhabilitation  du  site  patrimonial  historique,  après  dépollution  a  été  confiée  à  Alfonso  Femia,
personnalité de l’architecture méditerranéenne à travers les Atelier(s) Alfonso Femia avec le cabinet
d’architectes du patrimoine, DLAA Architectes. Ensemble, ils œuvrent à une conservation des éléments
patrimoniaux du bâtiment, dans le respect des nouvelles contraintes environnementales et de l’écriture
initiale du site. Deux éléments sont remarquables : la grille de la porte d’honneur et la recréation de
l’escalier monumental en une création contemporaine sur mesure imaginée pour la Villa Créative. Ce
chantier d’ampleur a rassemblé 30 entreprises qui ont rénové les bâtiments patrimoniaux et 7 500m2 de
jardins.

https://www.atelierfemia.com/fr/
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Les danseurs de l’Opéra d’Avignon Copyright MMH

Une ‘bâtonnière’ pour succéder au bâtonnier
de l’ordre des avocats d’Avignon
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C’est Maître Anne-Cécile Dubois qui va succéder Maître Philippe Cano à la tête de l’Ordre des avocats du
barreau d’Avignon. Avocate depuis 2005 après avoir débuté sa carrière à Nîmes, celle qui est inscrite au
barreau de la cité des papes depuis 2006 prendra ses nouvelles fonctions à partir du 1er janvier 2026.
Membre du conseil de l’Ordre pendant 6 années, lors de deux mandats successifs de trois ans, elle
prendra la suite de Maître Cano, en poste depuis le début de l’année 2024.

« Relever avec brio les défis de ce mandat aussi exaltant qu’exigeant. »

« Son engagement, sa rigueur et sa passion pour la profession d’avocat qu’elle entend défendre avec la
détermination qu’on lui connaît sont autant de qualités qui, j’en suis certain, lui permettront de relever
avec brio les défis de ce mandat aussi exaltant qu’exigeant, explique Maître Philippe Cano. Durant les
prochains mois, j’aurai à cœur de l’accompagner et de l’aider à s’approprier toutes les facettes de cette
belle mission, dans un esprit de transmission, de confiance et de bienveillance. »

La porte-voix des 360 avocats de la cité des papes
Spécialisée plus particulièrement dans le droit de la famille (divorce, enfants naturels, successions), le
droit routier, permis de conduire, le droit pénal ainsi que les contentieux généraux civils et commerciaux,
Maître Anne-Cécile Dubois représentera l’ensemble des près de 360 avocats du barreau d’Avignon, dont
une trentaine d’avocats honoraires, auprès des autorités judiciaires ou administratives, de toutes les
autorités officielles et plus généralement des pouvoirs publics de son ressort.

https://www.linkedin.com/in/anne-c%C3%A9cile-dubois-a434567b/
https://barreau-avignon.avocat.fr/
https://barreau-avignon.avocat.fr/
https://barreau-avignon.avocat.fr/
https://www.echodumardi.com/dossier/barreau-davignon-philippe-cano-succede-a-jean-maxime-courbet/
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A la tête du Conseil de l’Ordre
La future bâtonnière présidera également le Conseil de l’Ordre, constitué de près d’une vingtaine de
membres, qui assure la bonne gestion du barreau dans le cadre sa mission d’intérêt général « confiée par
la loi et concourent au service public de la Justice ».

Ce Conseil  joue aussi un rôle important de conseil,  de conciliation et d’arbitrage des conflits entre
avocats et clients notamment. Il prévient et concilie les différends entre avocats, salariés, collaborateurs
et employeurs. C’est aussi lui qui prévient et concilie les différends entre avocats et magistrats. Par
ailleurs,  il  assure  la  permanence  de  la  communication  de  son  barreau  auprès  des  avocats,  de  la
magistrature et des justiciables ainsi que la communication entre les avocats du barreau.

Enfin, l’Ordre des avocats s’assurent aussi que les avocats de son ressort aient satisfait à leur obligation
de formation continue. Il  peut également jouer un rôle disciplinaire. A ce titre, « il  est autorité de
poursuite.  Il  instruit  les réclamations formées par les tiers et dispose de pouvoirs d’enquête, de la
possibilité de classer l’affaire ou de saisir le conseil  de discipline territorialement compétent. Cette
saisine peut aussi être effectuée par le Procureur général. »

Installation illicite des gens du voyage à
L’Isle-sur-la-Sorgue : les élus en colère
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La Ville de l’Isle-sur-la-Sorgue a remarqué l’installation illicite d’une soixantaine de caravanes
et de quelque 120 véhicules sur l’hippodrome Saint-Gervais. Une constatation qui a provoqué
l’indignation des élus.

Malgré une aire d’accueil comptant 32 emplacements pour accueillir la communauté des gens du voyage,
la Ville de L’Isle-sur-la-Sorgue a constaté l’installation illégale de caravanes et véhicules sur l’hippodrome
Saint-Gervais le dimanche 25 mai. Ce n’est pas la première fois que les gens du voyage s’installe sur ce
site municipal sans autorisation.

Pierre Gonzalvez, maire de la Ville, et les élus municipaux font part de leur plus grande indignation.
D’autant plus que la Ville de L’Isle-sur-la-Sorgue a contribué au financement de l’aire de grand passage
située à Bonpas et portée par la communauté d’agglomération du Grand
Avignon. Le groupe aurait refusé de s’y établir alors que cette aire de grand passage était disponible et
adaptée pour les recevoir.

La Ville a formulé une demande après du préfet de Vaucluse pour faire constater que ce stationnement
illicite  occasionne un problème de salubrité et  de sécurité publiques et  de mettre en demeure les
occupants de quitter les lieux. La Ville relève plusieurs dommages tels que « des branchements sauvages

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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sur les tableaux électriques municipaux, des branchements d’eau illégaux, des dégradations, des troubles
de sécurité et salubrité publiques… »

‘Mission Impossible’ : un baptême de voltige
à gagner au cinéma Capitole

À l’occasion de la sortie du 8e opus de Mission Impossible, avec Tom Cruise, le cinéma Capitole
MyCinewest au Pontet organise une soirée sur le thème du film ce vendredi 30 mai.

Mission: Impossible – The Final Reckoning est sorti dans les salles de cinéma française le 21 mai dernier.
Pour l’occasion, le cinéma Capitole MyCinewest organise un événement qui promet d’être explosif.

Avant même d’entrer dans le hall du cinéma, les spectateurs seront projetés dans le film avec l’exposition
sur le parvis d’une réplique de l’hélicoptère Bell Uh-I Huey, aéronef qui apparait dans Mission impossible
: Fallout, 6e opus de la saga. Si Tom Cruise ne sera pas de la partie, les participants pourront assister à
un combat chorégraphié avec un ancien membre des forces spéciales, et ils pourront même s’essayer au
lancer d’armes.

https://www.capitolestudios.com
https://www.capitolestudios.com
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Les équipes du cinéma testeront les connaissances du public sur la saga. De nombreux lots seront à
gagner, dont un baptême de voltige à bord de l’extra, avion de voltige le plus performant au monde,
proposé par Adrealin’Flights, partenaire de l’événement.

Pour réserver votre place, cliquez ici.
Vendredi  30 mai.  19h45.  Cinéma Capitole MyCinewest.  161 Avenue de Saint-Tronquet.  Le
Pontet.

La France confirme son statut de première
exportatrice d’électricité en Europe

https://voltige-aerienne.fr
https://www.capitolestudios-reserver.cotecine.fr/reserver/F262161/D1748627100/VF/927/?utm_source=🔥Une%20soirée%20explosive%20vous%20attend%20avec%20Mission%20Impossible%208%20🔥&utm_medium=boost_emailing&utm_campaign=🔥Une%20soirée%20explosive%20vous%20attend%20avec%20Mission%20Impossible%208%20🔥&utm_content=BANDE%20ANNONCE%20%26%20RESERVATION
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En 2024, la France a confirmé son statut de première exportatrice d’électricité en Europe, avec un solde
net d’exportation de 89 térawattheures (TWh), battant son record précédent de 77 TWh établi en 2002.
La France avait repris la place de première exportatrice d’électricité sur le continent en 2023, devant la
Suède et la Norvège, grâce à la remontée en puissance du parc nucléaire français, touché en 2022 par
une baisse de production historique due à des arrêts de maintenance prolongés et des réductions liées à

https://fr.statista.com/infographie/29251/nombre-de-reacteurs-nucleaires-operationnels-et-en-construction-en-europe/
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la sécherresse.

Comme le montre notre infographie, basée sur des données du Réseau européen des gestionnaires de
réseau de transport d’électricité (ENTSO-e) compilées par Energy-Charts, un excédent d’exportation a
été enregistré sur toutes les frontières françaises, notamment vers l’Italie (solde net de +22,29 TWh), le
Royaume-Uni (+20,04 TWh), la Suisse (+16,64 TWh) , la Belgique (+14,39 TWh), l’Allemagne (+12,90
TWh) et l’Espagne (+2,80 TWh). Majoritairement bas-carbone et plutôt compétitive en Europe en matière
de coûts, la production d’électricité française est fréquemment sollicitée pour alimenter la consommation
européenne.

https://fr.statista.com/infographie/33063/intensite-carbone-production-electricite-par-pays-en-europe/
https://fr.statista.com/infographie/33035/cout-de-production-energies-renouvelables/
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L’éolien et le solaire ont rattrapé les énergies fossiles dans l’UE
L’année 2024 a marqué un tournant dans la production d’électricité en Europe. Selon le suivi du think
thank spécialisé sur les questions énergétiques Ember, au premier semestre, pour la première fois sur six
mois, les énergies éolienne et solaire ont produit plus d’électricité dans l’Union européenne (UE) que
l’ensemble des énergies fossiles (charbon, gaz et pétrole). Sur l’ensemble de l’année cependant, ces deux

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2025/05/30346.jpeg
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sources renouvelables et les combustibles fossiles ont contribué à part à peu près égale à la production
électrique européenne, soit près de 29 % du mix électrique de l’UE comme l’indique notre graphique. Il
s’agit d’un record pour l’éolien et le solaire, tandis que la production d’électricité à partir d’énergies
fossiles dans l’UE a atteint son plus bas niveau historique.

Les analystes d’Ember indiquent que c’est la forte croissance de l’énergie solaire qui a le plus contribué
au  déclin  des  combustibles  fossiles  dans  l’UE  en  2024,  la  production  d’électricité  photovoltaïque
dépassant celle issue du charbon pour la première fois. La production électrique à partir de gaz naturel a
baissé pour la cinquième année consécutive et a été inférieure à la production éolienne pour la deuxième
année  consécutive.  Grâce  à  la  croissance  de  l’énergie  solaire  et  à  la  relance  de  la  production
hydroélectrique, les énergies renouvelables ont représenté près de la moitié (47 %) de la production
d’électricité de l’UE l’an dernier, et les sources d’énergie bas-carbone – en incluant le nucléaire (24 %) –
ont atteint 71 %, deux niveaux record.

https://fr.statista.com/infographie/31500/pays-europeens-avec-la-plus-grande-capacite-totale-production-energie-solaire
https://fr.statista.com/infographie/31813/capacite-de-production-denergie-eolienne-europe/
https://fr.statista.com/infographie/29251/nombre-de-reacteurs-nucleaires-operationnels-et-en-construction-en-europe/
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Le coût de production des énergies renouvelables a fortement diminué
D’après Ember, un think tank dont la mission est d’accélérer la transition vers l’énergie propre, 30 % de
l’électricité produite dans l’Union européenne au premier semestre 2024 provenait de l’éolien et du
solaire, dépassant pour la première fois les combustibles fossiles (27 %). La production d’électricité à
partir d’énergie fossile a diminué de 17 % (soit -71 TWh) au premier semestre 2024 par rapport à la
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même période l’année précédente. Après une forte chute de la demande d’électricité en 2022 et 2023,
celle-ci a repris cette année, et la mise en service de nouvelles capacités éoliennes et solaires ont permis
à l’Union européenne d’y répondre.

Comme le montre notre infographie, basée sur des données de l’Agence internationale pour les énergies
renouvelables  compilées  par  Our  World  In  Data,  le  coût  moyen  de  production  d’énergie  solaire
photovoltaïque a diminué de façon significative depuis 2010. Cette année-là, produire un kilowattheure
d’électricité à partir de l’énergie solaire coûtait 42 centimes de dollar en moyenne sur l’ensemble de la
durée de vie de la centrale électrique (donnée corrigée de l’inflation). En 2023, ce coût n’était plus que
de 6 centimes de dollar, soit un montant similaire à celui nécessaire à la production d’un kilowattheure
d’électricité avec l’énergie éolienne : 5 centimes de dollar. Le coût nécessaire à la production électrique
d’origine éolienne a  également  diminué,  bien que dans une moindre mesure,  puisqu’il  était  de 14
centimes de dollar en moyenne en 2010.

De Tristan Gaudiaut et Valentine Fourreau pour Statista

(Vidéo) Municipales 2026 : un collectif pour
parler aux Cavaillonnais

https://fr.statista.com/infographie/31813/capacite-de-production-denergie-eolienne-europe/
https://ourworldindata.org/grapher/levelized-cost-of-energy?country=~FRA
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Le collectif de citoyen Parlons Cavaillon vient d’organiser sa première réunion en vu des prochaines
élections municipales des 8 et 15 mars 2026.
Coordonné par Frédéric Jean Martin, cavaillonnais, cadre de la fonction publique territoriale et expert
dans la gestion des collectivités locales, ce collectif ambitionne de peser dans les débats et les projets qui
vont naître à l’occasion de ce scrutin dans la cité Cavare. Se revendiquant sans étiquettes et indépendant
des partis politiques, Parlons Cavaillon rappelle qu’il s’agit d’un « collectif laïque et républicain. Il rejette
toutes formes d’extrémisme et ne croit plus dans les partis politiques pour porter et défendre à l’échelle
locale des projets concrets dans l’intérêt général des habitants de Cavaillon. »

https://www.parlonscavaillon.com/
https://www.linkedin.com/in/fr%C3%A9d%C3%A9ric-jean-martin-5151133b/?originalSubdomain=fr
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Arnaud Larguier, membre du collectif. Crédit : DR

Les premiers axes de réflexion
Regroupant plus d’une trentaine de personnes, le collectif a donc profité de son premier rassemblement
pour présenter ses principaux axes de réflexion pour le scrutin à venir.
Parmi ces priorités :  « défendre des projets concrets qui concernent le quotidien des habitants de
Cavaillon », « préserver nos valeurs et nos coutumes provençales », « soutenir une filière agricole qui a
fait l’histoire de notre ville et qui reste son avenir par l’innovation et la recherche », « assurer à tous les
enfants de Cavaillon des repas sains et équilibrés fabriqués localement à partir de produits locaux »,
« répondre aux besoins des habitants en matière de bien-être et de sécurité »…

Pour une gouvernance ‘horizontale’
Parlons Cavaillon insiste  également  sur  sa  volonté «  d’en finir  avec la  gouvernance verticale  sans
concertation de la municipalité actuelle qui avance, tel un bulldozer, sans se poser la question de l’intérêt
ou des priorités et qui privilégie certains au détriment de l’intérêt général. Le collectif est attaché à la
transparence, au principe qu’ensemble on va plus loin, à la force du collectif pour faire avancer les idées
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et penser innovations. Nous voulons un système plus horizontal, plus efficace et plus enclin à rassembler
que celui de l’ancien monde. »
Dans cet esprit d’ouverture, « tout le monde est le bienvenu, à partir où les gens viennent avec leurs
idées, avec les sujets qui leur tiennent à cœur et avec leur motivation. Qu’ils aient envie d’échanger ainsi
que de partager. »

Henri Deluy, membre du collectif Parlons Cavaillon. Crédit : DR

Faire une ville innovante et résiliente
« Il faut associer les cavaillonnaises et les cavaillonnais aux décisions, à réfléchir aux aménagements, à
leurs impacts afin de co-construire notre ville, insiste le collectif. Nous devons faire face ensemble et
répondre aux enjeux économiques, sociétaux et climatiques qui nous attendent par le dialogue, l’écoute
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et la mobilisation de ceux qui croient dans la force du collectif. Parlons Cavaillon est persuadé que
l’intelligence collective mise au service de tous permettra de faire de Cavaillon une ville innovante et
résiliente, avec des projets tournés vers la transition écologique et énergétique, ainsi que les mobilités
douces et le bien-être de ses habitants, où il est bon de vivre en raison d’une vie culturelle et sociale
riche. »

L.G.

Sécheresse : la commune d’Orange reconnue
en état de catastrophe naturelle

Par arrêté interministériel du 20 mai 2025, publié au journal officiel du 24 mai 2025, la commune
d’Orange  est  reconnue  en  état  de  catastrophe  naturelle  au  titre  du  phénomène  de  sécheresse  et
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réhydratation des sols,  survenu en 2024. Les communes de Bollène,  Lagarde-Paréol,  Mondragon et
Piolenc n’ont, quant à elles, pas été reconnues par cet arrêté.

Les personnes sinistrées ont jusqu’au lundi 23 juin inclus pour déclarer les dégâts subis auprès de leur
compagnie d’assurance.

Naturellement, la Maison Durance se
rapproche de la rivière Durance à Avignon

Cette entreprise familiale créée en 1997 au pied du majestueux Château de Grignan dans la
Drôme provençale, qui a ensuite installé son site logistique à Valréas dans l’Enclave des Papes,
a mis le cap au sud pour implanter son centre Recherche & Développement à Agroparc.

La 1re pierre avait été posée à l’automne 2023 et le PDG Nicolas Ruth vient d’inviter tous les salariés du
groupe à visiter le nouveu siège. Ils sont 125 en tout, dont 25 ici, sur deux niveaux et 1 000 m² d’espaces

https://www.linkedin.com/in/nicolas-ruth-0085062a/
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bureau, labo, marketing. Ce ‘centre d’excellence’ de la parfumerie qui fait la part belle aux cosmétiques
naturels et aux produits pour la maison, exporte dans une cinquantaine de pays.

Imaginé  comme une  maison  cosy  dans  laquelle  on  se  sent  bien,  avec  salon  et  cuisine  épurés  et
contemporains, ce centre a des façades habillées de tasseaux de bois qui rappellent le cannelé qui
entoure les bougies iconiques de Durance, les ombrières sont en fibre de coco, le patio protégé du soleil
d’un voile de scourtin comme on en utilisait dans les moulins jadis dans le Pays de Nyons, pour filtrer et
séparer par pression l’huile d’olive de l’eau.

Dans  des  tons  clairs  de  beige,  écru,  sable  et  brun,  de  bois,  de  rotin  et  de  fibres  textiles  pour
l’ameublement, tous les bureaux convergent vers ce coeur, favorisant échanges, rencontres, partage
entre  salariés  et  services.  Partout  des  fenêtres  et  des  ouvertures  par  où passent  la  lumière  et  la
communication.

http://www.durance.fr
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©Andrée Brunetti / L’Echo du Mardi

Un laboratoire dédié au savoir-faire

« Nous avons choisi Avignon parce que c’est une ville de culture, à taille humaine et proche de la
Durance, mais aussi de l’aéroport, de la gare TGV et du Port de Marseille, précise le patron, Nicolas
Ruth.  Ce  ‘Laboratoire  des  Sens’  est  dédié  au  savoir-faire  des  équipes.  Le  sens  est  important  en
cosmétique et parfumerie, d’où cet espace d’évaluation olfactive. On est au milieu d’un écrin de verdure.
Et nous avons tenu à planter des essences méditerranéennes économes en eau comme la lavande par
exemple. »

Les senteurs justement, coquelicot, vanille, monoï, fleur de coton et d’oranger, ambre, mangue, figue,
camélia, verveine, cèdre bleu, mandarine, sont 100% nature. On les retrouve dans les savons, crèmes,
diffuseurs de parfums lumineux, gels douche, shampoings, huiles essentielles, eaux de toilette, ainsi que

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


1 juillet 2025 |

Ecrit par le 1 juillet 2025

https://www.echodumardi.com/page/21/   30/32

pour la maison, les fleurs parfumées aux écorces d’érable, de santal, de tonka ou aux effluves d’amande,
caramel et cacao. En tout, 500 références et 3 600 points de vente. Pour un chiffre d’affaires d’un
douzaine de millions d’euros. 

« Plus que du bois, de la pierre, de l’acier et du verre, ce site est le coeur battant de notre vision, de
notre  sens  de  l’innovation,  de  notre  engagement  envers  l’environnement  et  du  bien-être  de  notre
personnel », a conclu Nicolas Ruth.
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